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базе тех законов, которые 
уже приняты и в основ
ном политика будет про
водиться с учетом челове
ческой личности т. е. пре
жде всего нужды людей 
при формировании всех 
составляющих государст
венных структур, начиная 
от бюджета, т. е. вначале 
человек, а потом все дру
гие, составляющие госу
дарство.

ВОПРОС: Какое отно
шение будет правительст
ва РСФСР к политиче
ским организациям, су
ществующим сегодня, в 
том числе к КПСС?

ОТВЕТ: Вы знаете, что 
вице-президент у Бориса 
Николаевича — комму
нист — Александр Вла
димирович Руцкой, прав
да ‘коммунист, который 
имеет свою точку зрения, 
свои взгляды на развитие 
общества, на процессы, ко
торые происходят в нем. 
Борис Николаевич неод
нократно заявлял, что он 
будет сотрудничать со 
всеми политическими си
лами, в том числе и с 
КПСС. Я не думаю, что 
здесь будет проявляться 
какая-то конфронтацион- 
йость. С другой стороны, 
я думаю, что будет постав
лен вопрос о собственно
сти КПСС — о собствен
ности, которая была по
строена на средства наро
да, а не на средства пар
тии. Эта собственность бу
дет передана трудящимся, 
как это и положено по за
кону. Что-либо негативно
го я в этом не вижу, но 
вопрос, который вы зада
ли, порой нагнетается от
дельными руководителя
ми,, но какой-либо сложно
сти в этом, я считаю не 
существует. Тут правда 
многое зависит от пози
ции КПСС, потому что 
выбрав Президента Рос
сии Б. Ельцина, KI1CG по
теряла роль руководящей 
и авангардной партии, и 
вопрос заключается в том, 
как она будет на это ре
агировать, если болезнен
но не начнет какую-либо 
антиправительственную де
ятельность в части прове
дения в жизнь решений 
правительств и Президен
та России, т. е. начнет на
гнетать обстановку, тогда 
последствия могут быть и 
негативными. Если будет 
конструктивный подход и 
КПСС будет поддерживать 
все то хорошее, что разра
батывается руководством 
России, а критика будет 
конструктивной, а не про
сто лобовой, тогда все 
процессы в обществе бу
дут проходить нормально.

ВОПРОС: Союзный до
говор до сих пор не под
писан... Каковы взаимоот
ношения будут у Бориса 
Николаевича с Центром, 
а главное с Михаилом 
Сергеевичем Горбачевым?

ОТВЕТ: Союзный до
говор движется. Послед
ние встречи в Ново-Ога
реве привели к согласо
ванному варианту, кото
рый направляется в Вер
ховные Советы республик, 
в том числе и РСФСР, и 
Президент Союза просит, 
чтобы все было рассмот
рено в течение

На вопросы отвечает 
доверенное лицо Б. Ель
цина, народный депутат 
РСФСР Алексей Викторо
вич КУЛАКОВСКИЙ.

ВОПРОС: Уже известно, 
что большинством голосов 
избран Борис Николаевич 
Ельцин. Чтобы вы могли 
сказать по этому поводу?

ОТВЕТ: Я прежде всего 
хотел бы поздравить ос
новную часть населения 
города с победой Бориса 
Николаевича, потому что 
70 проц. избирателей 
г. Лермонтова отдали ему 
свои . голоса. Оценить вы
боры Президентом Бориса 
Николаевича, я думаю бу
дет правильно с той точки 
зрения, что населению 
России надоела шестилет
няя болтовня, люди хотят 
перемен, а Борис Никола
евич своей деятельностью 
показал, что он стоит на 
пути радикальных пере
мен, принятия серьезных 
решений. Я думаю, что в 
своей деятельности Борис 
Николаевич долго раска
чиваться не будет и после 
принятия президентской 
присяги нд Съезде народ
ных депутатов, он присту
пит к реализации своих 
программных целей и 
обеспечению реализации 
законов, принятых Верхов
ным Советом РСФСР. 
Считаю, что кандидатура 
вполне подходит для Пре
зидента.

ВОПРОС: В предвыбор
ной кампании участвовало 
еще 5 кандидатов. Кан вы 
оцениваете тот большой 
рейтинг, который Борис 
Николаевич набрал по от
ношению остальных пре
тендентов?

ОТВЕТ: Сегодня на 
этот вопрос можно отве
чать. В процессе предвы
борной кампании я ухо
дил от ответов на эти во
просы, потому что считал 
неэтичным высказывать 
свою точку зрения будучи 
сторонником Бориса Ни
колаевича — его доверен
ным лицом, но сегодня, я 
думаю, это можно сде
лать и .я считаю, оценивая 
тех пятерых, что они не 
были пятью кандидатами, 
а были лишь вторым кан
дидатом в пяти лицах, ос
новной задачей которых 
была недопустить победы 
Бориса Николаевича в 
первом туре, растянуть го
лоса на себя, и таким об
разом создать предпосыл
ки во втором туре для од
ного из этих пяти лиц, 
чтобы до конца провести 
оппозицию. Поэтому оце
нивать и давать характе
ристику каждому из этих 
кандидатов я думаю, что 
нет необходимости в связи 
с тем, что они представ
ляли партийную номенкла
туру. которая боролась 
против Ельцина.

ВОПРОС: Какой поли
тики будет придерживать
ся российское правитель
ство во главе с Борисом 
Николаевичем Ельциным?

ОТВЕТ: Я думаю той 
политики, которая прояви
лась в процессе его рабо
ты, работы съездов народ
ных депутатов, сессий 
Верховного Совета 
РСФСР, но в принципе 
она будет строиться на

позиция
получить свое, и не быть 
ущемленными в этом про
цессе. Что касается сегод
няшних работающих, нас 
с вами, в различных сфе
рах народного хозяйства, 
то мы фактически были 
отлучены от реализации 
тех благ, которые сами 
создавали. Приватизация 
даст всем нам возмож
ность стать совладельца
ми предприятий и учреж
дений, и быть равными 
участниками той прибыли, 
которую будет иметь пред
приятие. Этим самым тру
дящиеся будут заинтере
сованы в приумножении 
этой прибыли, а это улуч
шение нашего жизненного 
уровня, тем самым в соз
дании механизма заинте
ресованности. Причем
этот процесс по наметкам 
Верховного Совета
РСФСР будет проходить 
с учетом всех слоев насе
ления, всех категорий ра
ботников. Конечно, какое- 
то материальное расслое
ние' будет и на этой поч
ве, но и уравниловка, ко
торая у нас есть сегодня, 
она еще хуже, чем твор
ческий подход в реализа
ции своих материальных 
возможностей, которое 
даст государство. Что ка
сается принудительной 
приватизации и деколлек
тивизации: нет в Верхов
ном Совете РСФСР тако
го подхода. И приватиза
ция предприятий будет ид
ти по инициативе самих 
трудовых коллективов. 
Насильно никто никого за
ставлять не будет. А те 
предприятия, нрторые нач
нут раньше приватизиро
ваться, должны создать 
условия, чтобы своим при
мером показать осталь
ным, всю выгоду прива
тизации. И вот, когда все 
это поймут, тогда процесс 
приватизации пойдем ши
роким планом. Ну, а раз
виваться этот процесс бу
дет поэтапно. Что касает
ся деколлективизации кол
хозов и совхозов, то тако
го подхода нет. Хочет че
ловек работать в колхозе, 
пусть работает. Хочет фер
мером — работай ферме
ром. Захотите работать в 
хозяйственной кооперации 
— работайте. Все формы 
собственности и производ
ственных отношений в 
сельском хозяйстве — ни
кто не отменял. Ведь чем 
больше разновидности, 
тем больше конкуренция, 
тем больше будет урожай
ность, а это значит и про
дуктов у нас с вами будет 
больше. Поэтому таких 
подходов, о которых вы 
заметили — нет. И навер
ное, не будет. А вот у тех 
фермеров и сельскохозяй
ственных кооперативов в 
нашем крае, с которыми 
мне пришлось встречать
ся, у них результаты ра
боты за год намного вы- 
шем, чем у хозяйств, на 
базе которых они создава
лись.

ВОПРОС: Если я вас 
правильно понял, то при
оритет в приватизации бу

сяца. Думаю, что в тече
ние июля будет рассмот
рено, а в течение ближай
ших трех месяцев вопрос 
договора должен быть ре
шен. Что касается личных 
взаимоотношений Бориса 
Николаевича и Михаила 
Сергеевича, я‘думаю, что 
0[|и будут складываться 
нормально. При том усло
вии, если Михаил Сер
геевич, не отойдет от 
принципов, заложенных в 
соглашении 9+1. Потому 
что, как показала практи
ка, предыдущие соглаше
ния, которые не публико
вались, и оформлялись 
протокольно или нет, сей
час трудно сказать,’ так 
они вообщем-то не выпол
нялись. Поэтому, если со
глашения будут выпол
няться, и направление дей
ствий будет идти в этом 
плане, я думаю, что все 
остальные проблемы их 
взаимоотношений будут 
решены и они будут нахо-1 
диться в конструктивном 
русле, совместны^ реше
ний вопросов.

ВОПРОС: В своем за
явлении в ЦК Компартии 
России высказывает тре
вогу по поводу разгосу
дарствления собственно
сти, как попытку свести 
процесс разгосударствле
ния и приватизации, озна
чающий по сути превра
щение общественной соб
ственности в частно - ка
питалистическую, что уси
лит неоправданное иму
щественное расслоение на
селения. ЦК Российской 
Компартии отвергает курс 
на принудительную прива
тизацию государственного 
жилого фонда. Коммуни
сты России выступают 
против насильственной де
коллективизации и рас
продажи земель в частную 
собственность. Они счита
ют, что земля должна пе
редаваться тем, кто на 
ней работает в вечное 
пользование, с правом 
наследственности. А ведь 
позиции, против которых 
выступают коммунисты 
F осени просматриваются 
как мне кажется, во мно
гих правовых документах 
Верховных Советов СССР 
и РСФСР. Ваше мнение 
по этим вопросам как де- 
путата РСФСР?
отЯтТВЕТ: ПозиЦИя ЦК 
। кп это не позиция 
всех коммунистов России, 
поэтому я думаю, что тут 
проблем больше их, чем 
других. Что касается су
щества вопроса — вы 
знаете, я считаю, что раз
государствление и прива
тизация — это как раз 
передача фабрик, заводов 
именно трудящимся, что 
былр провозглашено еще 
в 1917 году, а не наобо
рот: что это, капитализа
ция и поднятие частного 
капитала? Нет! Каждый 
человек вносит свой взнос, 
пенсионеры же внесли 
свои взносы своим много
летним трудом в создании 
основных средств в произ- 

они должны июля ме- водстве. И

дет отдаваться трудовым 
коллективам?

ОТВЕТ: Безусловно, в 
первую очередь трудовым 
коллективам и происхо
дить это будет только по 
решению советов трудо
вых коллективов. Никто с 
молотка, никакому тене
вику или капиталисту не 
собирается ничего прода
вать. Наоборот, мы будем 
давать дополнительные 
полномочия и ужесточать 
контроль налоговых инс
пекций за частнопредпри
нимательской деятель
ностью.

ВОПРОС: В чем разли
чие позиций коммунистов 
за демократию и позиции 
ЦК КПСС?

ОТВЕТ: Основное раз
личие заключается в том, 
что «Коммунисты за демо
кратию» поддерживают 
курс, проводимый прави
тельством, съездами на
родных депутатов и Вер
ховным Советом РСФСР. 
Они считают основной сво
ей задачей проведение 
этой линии в жизнь. По
зиция ЦК РКП, я не знаю 
как ЦК КПСС, трудно ска
зать, можно оказаться не
объективным, но вот ЦК 
РКП занимает позицию 
противоположную, они 
подвергают все решения 
критике, все новое вос
принимают в штыки, соз
дают лобовые действия, 
противостояния, которые 
ничего кроме вреда не 
приносят. Этим отличают 
ся коммунисты ЦК РКП 
от «Коммунистов за демо
кратию».

ВОПРОС: Сегодня в 
сложной противоречивой 
обстановке в России ка
кой бы вы хотели видеть 
работу местных органов 
властей?

ОТВЕТ: Я эту работу 
хочу видеть прежде всего 
самостоятельной. У нас в 
крае есть много вопросов, 
реализация которых вызы
вает сомнение с точки 
зрения моей, как народ
ного депутата РСФСР, 
многие вопросы просто 
игнорируются. Сегодня 
города, ориентируясь на 
край, много теряют, т. к. 
«дут указаний, которые 
привыкли мы ждать в те
чение 73 лет. Потом их 
четко выполняют. Я же 
считаю, что прежде всего, 
должно быть проявление 
максимальной самостоя
тельности в решении лю
бых вопросов, четкого вы
полнения законов России, 
У если их не выполняет 
край, то должен выпол
нять каждый город. С 
максимальной самостоя
тельностью предприятий, 
учреждений, которые дол
жны способствовать мест
ные органы власти, т. е. 
самостоятельность и еще 
раз самостоятельность.

ВОПРОС: Вас выдви
гали кандидатом в депу
таты наш город совместно 
с городами Кисловодском 
и Железноводском, выдви
гали партийные организа
ции. Как вы на сегодняш
ний день относитесь к 
своему членству в КПСС?

ОТВЕТ: Дело в том, что 
меня не город Лермонтов

выдвигал, а выдвинул 
кандидатуру на об

щей конференции трудо
вой коллектив производст
венного объединения «Ал
маз». Я искренне благо
дарен за это, хотя забот v 
меня прибавилось много, 
после работы каждого 
съезда я отчитываюсь пе
ред представителями тру
дового коллектива. Выска
зываю свою позицию и 
принципиальные подходы 
в решении вопросов и рад, 
что со стороны товари
щей нахожу поддержку. 
1 олосование по президен
ту России еще раз под
твердило, что люди на
строены так же как и я, а 
точнее, я настроен так же 
как люди. И как я пони
маю, во взаимопонимани
ях никаких проблем нет. 
Что касается членства в 
партии, как я говорил в 
предвыборную кампанию, 
113 КПСС я выходить не 
собираюсь, и сдавать пар
тийный билет толщ, хотя 
сейчас это очень модно, 
Этого делать я не соби
раюсь по одной причине: 
считаю, что среди рядо 
вых членов партии много 
достойных людей, кото
рые занимают позицию 
отличающуюся от пози
ции центральных органов 
партии, в частности РКП. 
и которые поддерживают 
реформу, начатую в Рос
сии. Имеют свои убежде
ния и мнения. И я считаю 
что сегодня, просто не 
достойно бросать своих 
единомышленников, сорат
ников, с которыми’я про 
работал 14 лет в коллек
тиве, в котором вступал в 
партию, с теми людьми; 
которые давали мне пар
тийную рекомендацию в 
1УИ0 году. В этом коллек
тиве я работаю, с каждым 
общаюсь, чувствую дове
рие и взаимопонимание 
товарищей. На партийном 
собрании коллектива, я 
еще раз изложил свою 
позицию, поставив в из
вестность, что ухожу в 
труппу «Коммунисты за 
демократию», рассказал 
какие цели и задачи ста
вит перед собой эта груп
па и был рад, что партий
ное собрание, поддержало 
позицию группы «Комму
нисты за демократию», а 
это значит, поддержало 
мою позицию. Как же я 
могу в этой ситуации ста
вить под сомнение мое 
членство в КПСС? Для ме
ня этого вопроса сегодня 
не существует.

...Излишне комментиро
вать смысл сказанного в 
этой беседе народным де
путатом РСФСР Алексе
ем Викторовичем Кула- 
ковским — он прост, ясен 
и честен.

Беседу провел 
Владислав ХЛЕБНОВ.



ПРЕЗИДЕНТУ СССР грамм по преодолению 
пьянства и алкоголизма.

4. Рекомендовать рес СООБЩАЕТ ГАИ
ТОВ. ГОРБАЧЕВУ М. С.
Уважаемый 

Сергеевич!
Министерство 

них дел СССР

Михаил

внутрен- 
полностью

разделяет озабоченность 
состоянием борьбы с пьян
ством и алкоголизмом, вы
сказанную в письме пред^ 

' седателя Центрального со
вета Всесоюзного общест
ва трезвости и здоровья, 
народного депутата СССР 
И. ’Г. Трубилипа.

Алкогольная обстанов
ка в стране продолжает 
обостряться, приобретает 
все более криминогенный 
характер. Особую тревогу 
вызывает повсеместное 
распространение самого
новарения, размеры кото
рого, несмотря на отмену 
запретов и местных огра
ничений в продаже спирт
ных напитков, не умень
шаются.

Положение осложняется 
также и тем, что среди на
селения растет критиче
ское отношение к практи
ческим действиям, осу
ществляемым государст
венными органами и об
щественными организаци
ями по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом. Изучение

продажи спиртных напит
ков.

В этой связи предло
женные в письме т. Труби- 
лина Н. Т. меры по акти
визации борьбы с пьянст
вом и трезвеннического 
движения заслуживают 
всяческой поддержки. Од-
нако для их 
ния нужны 
изменения в

осущсствле- 
радикальные 

проводимой
антиалкогольной политике.

На наш взгляд, неэф
фективность антиалкоголь
ной политики объясняет
ся, прежде всего, отсутст
вием необходимого науч
ного обеспечения, четкой 
координации усилий на го-
сударственном и 
нальном уровнях,

регпо- 
долж-

пей материально - финан
совой базы. СССР явля-

общественного 
проведенного

мнения, 
учеными

МВД СССР в семи регио
нах страны, показало, что 
свыше 60 проц, опрошен
ных отрицательно оцени
вают концепцию принуди
тельного отрезвления, в 
том числе 85 проц. — со
кращение производства и

стся единственной из раз
витых стран, не имеющей 
общегосударственного цен
тра комплексных исследо
ваний проблем пьянства и 
алкоголизма.

Представляется также, 
что негативное влияние на 
обстановку оказывают пе
регибы в производство и 
реализации спиртных на
питков, приведшие к их 
острому дефициту.

Существующая система 
лечения и социального 
восстановления больных 
хроническим алкоголизмом 
малоэффективна, особенно 
в условиях лечебно-трудо
вых профилакториев.

В целях ослабления сло
жившейся в стране напря
женной алкогольной ситу-

ации МВД СССР считает 
целесообразным:

1. Создать при Кабине
те Министров СССР уп
равленческий механизм, 
обеспечивающий координа
цию антиалкогольных уси
лий различных ведомств и 
организаций.

2. Рассмотреть вопрос 
об образовании Всесоюз
ного научно - методическо
го центра по проблемам 
борьбы с пьянством с воз
ложением на него функ
ций сбора и анализа не
обходимой информации, 
организации и проведения 
соответствующих научных 
исследований, изучения и 
обобщения положительно
го опыта, выработки науч
но - обоснованных реко
мендаций (подобные цент
ры имеются во . многих за
рубежных странах).

3. Поручить Академии 
наук СССР, Академии 
медицинских наук СССР, 
Академии педагогических 
паук СССР и заинтересо
ванным министерствам и 
ведомствам разработать 
целевые программы по 
профилактике и преодоле
нию пьянства и алкоголиз
ма, в первую очередь про
граммы антиалкогольного 
воспитания детей и под
ростков, предупреждения 
пьянства среди водителей
транспортных

е Официальный отдел
22 июня 1991 года со

стоялось очередное засе
дание Президиума город
ского Совета профсоюзов.

На нем были рассмотре
ны вопросы:

1. О недостатках в ор
ганизации работы пионер-
ского лагеря труда и 
дыха «Росинка».

2. О рациональном 
пользовании средств

от-

ие
на

выплату государственного 
социального страхования,
на выплату 
больничным

пособий по 
листам , ра-

ботникам предприятий, уч
реждений в 1990 году и 
в I квартале 1991 года.

3. О ходе выполнения 
администрацией и проф
комом ткацкой фабрики

публиканским и 
органам власти 
реорганизацию 
принудительного

местным 
провести 
системы 
лечения

больных алкоголизмом, 
принять меры к развитию 
сети центров социально
медицинской реабилитации 
таких лиц, создать служ
бу социальной помощи ал
коголикам и их семьям.

5. Предложить респуб
ликам учредить фонды 
трезвости, борьбы с пьян
ством и алкоголизмом пу
тем отчисления 2—3 про
центов от сумм, получен
ных от продажи спиртных 
напитков, а также штра
фов за нарушения анти
алкогольного законода
тельства.

С уважением
Министр внутренних 

дел СССР
Б. ПУ ГО.

20 марта 1991 г.

От редакции:
Письмо министра вну-

тренних дел СССР Б. Пу- 
го впервые, на самом вы
соком уровне, затронуло 
важнейшую проблему со
временности — пьянство и 
алкоголизм.

Мероприятия, предло
женные МВД СССР, за

Несмотря на небольшое 
снижение количества авто- 
аварий в городе Лермонто
ве за 5 л^есяцев 1991 года, 
говорить об улучшении 
транспортной дисциплины 
не приходится. Много допу
скается водителями и пеше
ходами нарушений, а порой 
и грубых.

1ак, 21.05.91 г. ученик 1-го 
класса средней школы № 5 
Минеев Сергей находился 
безнадзорно на улице, вы
бежал на проезжую часть 
дороги улицы П. Лумумбы 
и был сбит автомобилем 
«Москвич-412» Г60—53СС, 
под управлением работника 
ОМТС Охрименко А. С. 
Только по чистой случайно
сти не наступило тяжких по
следствий. Этого происшест
вия не произошло бы, если 
родители ежедневно напо
минали детям о «Правилах 
поведения на улице». Это 
актуально сейчас, когда на
чались школьные каникулы.

Помимо нарушений ско
ростного режима проезда 
перекрестков и пешеходных 
переходов нередки случаи
управления водителями

средств,
профилактики пьянства на 
производстве. Оказать по
мощь союзным республи
кам в подготовке регио
нальных комплексных про-

комплексной программы 
«Жилье».

4. Об участии в смотре 
детских дошкольных уч
реждений на лучшую по
становку работы по укреп
лению здоровья и сниже
нию заболеваемости детей.

5. Об итогах работы по 
рассмотрению писем и за
явлений трудящихся, по
ступивших в горсовпроф 
за I полугодие 1991 года.

На очередном ежемесяч
ном дне председателя 
профкома выступила заве
дующая методическим ка
бинетом учебно - методи
ческого центра крайсов
профа В.. А, Травянская, • 
которая осветила вопросы 
организационно - массовой 
работы профсоюзных ко-

АТТЕСТАТ НА ЗРЕЛОСТЬ
...Каждый год повторя

ется этот день. Каждый 
год проходит он по одно
му и тому же сценарию. 
Каждый актовый зал слы
шит почти одинаковые 
слова, произносимые с по
чти одинаковой интонаци
ей. И несмотря на извеч
ную повторяемость, в жиз
ни каждого семнадцати
летнего июньский празд
ник — самый яркий, са
мый запоминающийся в 
жизни. Выпускной бал — 
грань, разде л я ю щ а я 
юность па две совершенно 
разные жизни. В одной — 
светлая грусть от проща
ния со школой, где все до 
мельчайших деталей зна
комо и привычно, в дру
гой — новое, ранее не 
знакомое чувство гордо
сти за свой первый само
стоятельный выбор, ожи
дания и надежды, и — 
кто знает? — возможные 
разочарования.

Урожайным выдался на 
медали нынешний, .1991 
год для всего нашего го
рода. Но хочется остано
виться иа выпуске сред-

ней школы № 4. Многое 
связывает меня с четвер
той школой. Именно пото
му и приятно, и трудно 
писать об этом. В воспо-
минаниях маленький
саженец посреди школь
ного двора, мне, перво
класснице, по пояс. А те-
перь это пышная ве-
личественная сосна, не од
но поколение детсадовцев 
здесь встретившая и про
водившая во взрослую 
жизнь. Трудно быть объ
ективной 'по отношению к. 
людям, близким сердцу. 
Не претендуя на нее, а 
пользуясь случаем, скажу 
и свое Спасибо тем учи
телям, что вели меня по 
стране знаний, и тем, кто 
дарит теперь тепло моему 
сыну.

Вместе с выпускниками 
в очередной раз получают
свои аттестаты атте
статы учительского дара

классные руководите-
ли: Лариса Дмитриевна 
Лукманова и Александр 
Генрихович Спалвис. Ус
пехи их выпускников —

ШаКЁЭШШ

митетов. Подробно остано
вилась на положениях Ус
тава Всеобщей Конфеде
рации профессиональных 
союзов СССР и Законе 
СССР «О профессиональ
ных союзах, правах и га
рантиях, их деятельности».

Анализ работы город
ской организации профсо
юзов за предыдущий ме
сяц и ее задачах на пред
стоящий были раскрыты 
в выступлении председа
теля горсовпрофа Р. В. 
Подольской.

Инструктор горсовпро
фа Кравченко В. И. про
информировал о состоянии 
организационно - массовой 
работы в первичных проф
союзных организациях.

С последними изменени
ями в «Основах трудового 
законодательства» и Зако
не СССР «О порядке раз-

РЕДАКТОР 
Ю. ЗАСЛАВСКИЙ,

служивают 
изучения и 
жизнь.

В городе

пристального 
внедрения в

Лермонтове,
также, как и везде, ситу
ация не лучше. Редакция, 
публикуя это письмо, на
деется получить отклики 
руководителей города и
предприятий 
дациям 
письма.

по рекомен- 
публикуемого

решения 
трудовых

индивидуальных 
споров» предсе-

дателей профкомов позна
комила правовой инспек
тор крайсовпрофа Пикуле- 
вич Т. Ф.

В работе семинара при
няли участие главный
бухгалтер горсовпрофа

это их успехи. А они нали
цо — пять серебряных 
медалей: у Абакумова 
Игоря, Даваденко Ольги, 
Горбановой Елены, Маты
цыной Софьи и Пермяко
вой Натальи. Первый в 
жизни такого рода атте
стат — у Ирины Василь
евны Ворчак. Ровно де
сять лет назад она, моло
денькая выпускница пед
училища, вчерашняя уче
ница этой же школы, ед
ва привыкая к новому об
ращению по имени - отче
ству, держала 
вый экзамен 
смышленными

свой пер- 
перед не- 
семилетка-

ми, сегодняшними расцве
тающими девушками и 
возмужавшими парнями.

Возвращение бывших 
учеников в родную школу,
но уже учителями од-
иа из добрых традиций, 
сложившихся здесь. И 
нынешний директор — 
Н. М. Чеснокова — с это
го же школьного порога 
брала свой первый старт, 
открутившись в школь
ном вальсе и встретив с 
одноклассниками рассвет. 
Говорят, плох тот учи
тель, ученик которого не 
превзошел его. Сегодня

своим «Жигуленком» на 
ул. Химиков на повороте вы
ехал на полосу встречного 
движения и наехал на оста
новившийся автомобиль 
«Москвич». При этом помял 
не только свою машину, но 
и вторую. Аукин лишен 
прав управления транспор
том.

Пьянство и транспорт — 
понятия несовместимые, но 
многие водители этого не 
понимают.

За 5 месяцев нетрезвых 
водителей задержано 60, 
что больше, чем в прошлом 
году. Водителей не пугает 
штраф за такое нарушение 
до 1000 рублей, введенное 
в крае с 1.06.91 г. ГАИ 
только за 5 дней июня за
держано 6 водителей, а том 
числе жители г. Лермонто
ва — пенсионер Дурапов 
Альберт Валентинович, а 
машинист ЖДЦ Локтев Вла
димир Васильевич управлял 
мотоциклом, приняв дозу 
алкоголя, хотя до того, как 
сесть за руль, был предуп
режден работниками мили-

транспортных средств в со
стоянии алкогольного опья
нения. Водители не думают 
о последствиях своего на
рушения, ведь под действи
ем алкоголя водитель по- 
другому управляет транс
портом, не та реакция и 
оценка дорожной обстанов
ки. К примеру. 29.05.91 г. 
работник кооператива 
Аукин Александр Иванович, 
употреби» изрядное коли
чество спиртного, управляя

Трояпова 3. Г. и доверен
ный врач крайсовпрофа 
Малкова Е. М. В ходе се
минара -были даны ответы 
на поступившие вопросы.

От редакции:
При горсовпрофе рабо

тает внештатная юридиче
ская консультация (ул. Ре
шетника, 1, каб. 12), где 
могут получить бесплат
ную юридическую помощь 
члены профсоюза и члены
их семей по понедель-
никам с 17 до 19 ч., по 
четвергам с 15 до 18 ч.

ции о недопустимости та-
кого нарушения. Хочется 
сказать вот еще о чем по 
этому нарушению. В ходе 
разбирательства было уста
новлено, что жена Локтева 
В. В. разрешила мужу сесть 
за руль и отогнать мото
цикл о гараж. За это нару
шение ее также можно при
влечь к ответственности 
(1000 руб.). Следует об этом 
помнить.

Р. ДЮКИН, 
старший инспектор ГАИ, 

капитан милиции.

• Уголок садовода

В СВОЕМ СОКУ
Идет сбор урожая 

ягод. Для зимних заго
товок нужен сахар, ко
торого явно не хватает. 
А во все ли ягодные за
готовки он нужен? .

Даю простой и про
веренный рецепт. Его 
использую для заготов
ки черной смородины, 
земляники, некоторые 
по этому же рецепту

Когда начнется кипе
ние, банки следует за
крыть металлическими 
крышками, не Закручи
вая.

Ягоды должны то
миться до той поры, 
пока полностью не ока
жутся. закрытыми со
ком. Обычно они силь
но упариваются. По-
этому

также заготовляют

Пине Михайловне довере
но руководить своими вче
рашними наставниками, 
коллективом учителей и 
учащихся, значительно 
выросшим за эти годы. 
Нет, наверное, лучшего 
доказательства, что ца
рит в четвертой школе 
особая атмосфера, создан
ная благодаря педагогиче
скому дару по-настоящему, 
творческих личностей. А 
в тесном союзе учеников
и наставников секрет
многих успехов.

Озерная Марина, Бац 
Ольга, Кравченко Мари-

вишню.
ГI р и не се н н ы е из, сад а 

ягоды в дуршлаге’ про
мываются под краном. 
Затем заполняете ими 
доверху банки, стара
ясь вместить как мож
но больше, но не на
давливая на ягоды — 
они должны быть це
лыми. Банки лучше 
брать литровые, пол- 
литровые, можно и 
двухлитровые. В ягоды 
не добавляются ни во
да, ни сахар.

Вода в кастрюле на
ливается почти под 
верхний уровень банок.

ОДНОЙ 
ягоды 
двум

стерилизую сра- 
банки. Чтобы из 
банки готовые 
разложить по 

другим, чтобы
спи были полными, и 
только тогда закручи
ваю крышки. Затем 
банки почти на сутки 
закрываю чем-то теп
лым. Хранятся ягоды в 
обычных комнатных ус
ловиях до полого уро
жая.

Если вы не представ
ляете ягодных загото
вок несладкими, може
те добавлять немного 
сахара: столовая лож
ка па пол-литра.

Л. ВЛАДИМИРОВА.

на, Ивахненко Елена и
названная уже медалист
ка, Пермякова Наталья, 
собираются поступать в 
педагогические вузы. Кто-
то, возможно,
сюда, а кто-то 
вять земель

вернется 
за триде-

через много
лет в такой же июньский 
день произнесет почти та
кие же слова почти такой 
же интонацией, напутст
вуя новое поколение. И по 
традиционному сценарию 
вновь прозвучит до боли
знакомый 
вальс» и 
слезу...

«Школьный 
вызовет добрую

c. ТИТОВА

ба

хозяйке на заметку
Чтобы при жарке ры- 

। не разваливалась
на куски, посолите ее
и подержите 10—15
минут до впитывания 
соли.

* А

Для устранения силь
ного запаха при жарке 
рыбы в растительное 
масло, на котором жа
рят, кладут одну кар
тофелину, очищенную и 
нарезанную ломтиками.

Рыбу, пахнущую ти
ной, необходимо вы
мыть в крепком холод
ном растворе соли. Не
приятный запах исчез
нет. * * *

Сваренные овощи не 
оставляйте в отваре. 
Иначе в него перейдут 
витамины п минераль
ные соли и овощи ста
нут водянистыми и не
вкусными.
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